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A Prefeitura de Pirapora por meio da SEJUC re-
alizou no Centro de Convenções, o processo par-
ticipativo para construção do Plano Municipal de 
Cultura de Pirapora. O Plano Municipal de Cultura 
(PMC) tem caráter decenal e deverá ser um instru-
mento de planejamento estratégico com o objeti-
vo de organizar e nortear a execução da política na 
perspectiva do Sistema Municipal de Cultura. 

Deputados aprovaram 
dez anos de transição 
para redistribuição do 
FPM

Participação popular é 
fundamental para 
construção do PMC em 
Pirapora

REGIONAL 4

SISEMA/ DIVULGAÇÃO

Os incêndios florestais são uma das maiores 
ameaças às Unidades de Conservação (UCs) de Mi-
nas Gerais, especialmente no período de estiagem 
( julho e novembro). Como forma de prevenção e 
combate a incêndios, o Governo do Estado realiza 
neste ano o programa “Minas Contra o Fogo”, em 
parceria com 40 municípios. 

Estado investe em parcerias e prevenção 
para combater incêndios florestais
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A Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) recebeu da Compa-
nhia de Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) a doa-
ção de equipamentos destinados à fazenda 
experimental do Campus de Janaúba. 

Campus da Unimontes em Janaúba recebe
 equipamentos doados pela Codevasf

Hospital Aroldo Tourinho realiza simulação 
de incêndio e evacuação hospitalar
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Estudantes de todo país estão reunidos até 
o dia 27 de julho, em Natal (RN), num encon-
tro que visa promover uma imersão no mundo 
da matemática. O evento conta com a partici-
pação de três alunos do ensino fundamental e 
médio que foram medalhistas na 16ª Obmep, 
na regional coordenada pela Unimontes. 

Medalhistas da Obmep 
coordenada pela 
Unimontes participam 
de encontro em Natal

O Hospital Aroldo Tourinho realizou nessa terça-feira (25), em parceria com 
o Corpo de Bombeiros Militar de Montes Claros, uma simulação de incêndio e 
evacuação hospitalar. A iniciativa teve como objetivo testar e aprimorar os proce-
dimentos internos de evacuação em caso de um incidente real. 

SAÚDE 6

Que Deus continue iluminando  a sua vida e
guiando seu caminho,  repleto de bênçãos.

Obrigado pela dedicação
 com o Norte de Minas, continue com a

determinação  que sempre nos mostrou ter.

 
Queremos desejar a você muita saúde, paz e

alegria, pela passagem do seu aniversário.

Feliz

São os votos do seu amigo Paulo jacinto
e do Grupo Gazeta de Comunicação

Arlen Santiago, 

Aniversário Aniversário 
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ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL, ESPECIALISTA EM DIREITOS HUMANOS 

E INCLUSÃO SOCIAL; MESTRE EM ECONOMIA POLÍTICA

Pesquisa divulgada pela Rede Saras 
de Hospitais de Reabilitação em junho 
de 2022 ganhou grande destaque esta 
semana por ser divulgado na base de 
dados da organização Mundial da Saú-
de (OMS) sobre os casos de “nevoeiro 
cerebral” em mulheres após infecção 
do coronavírus. E o mais alarmante, em 
mulheres com escolaridade alta.

Estes sintomas foram notados após 
avaliação de um corpus de 614 adultos 
sem sintomas de depressão ou sinais de 
demência.

Os dados apontam que as mulheres 
diagnosticadas com esta névoa cerebral 
apresentaram sensação de confusão 
mental; dificuldade de concentração; 
falta de clareza mental; dificuldade em 
lembrar coisas; perda de memória de 
curto prazo e desorientação.

O estudo apontaram que a sensação 

de letargia ou fadiga associada à dificul-
dade em tomar decisões ficaram visíveis 
em alguns casos.

Embora pouco propalada a doença é 
diagnosticada quando a pessoa esquece 
situações momentâneas como ir à cozi-
nha e esquecer o que estava indo fazer; 
chegar em determinado local e ficar 
pensando o que ocorre e qual motivo de 
estar ali e, muitas vezes, ao ler um livro, 
chegar ao final da página não saber do 
que se tratava e ter que reler tudo no-
vamente.

Do universo pesquisado pela rede 
73% que apresentaram sinais de névoa 
cerebral eram mulheres e com vida pro-
fissional ativa e, cerca de 89% tinham 
nível superior de ensino.

Com isso é necessário que novos 
estudos possam ser feitos com paciente 
que foram contaminados com vírus Sar-

S-Cov-2 que causa a Covid-19 e por qual 
motivo ele atinge o cérebro de maneira 
diferente em algumas pessoas enquanto 
outras passam incólumes pelo proble-
ma.

A névoa cerebral acomete pacientes 
com Esclerose Múltipla (EM), mas no 
caso da avaliação feita, nenhum pacien-
te apresentava qualquer sintoma antes 
de contrair a doença e, portanto é cedo 
para dizer que a Covid-19 pode levar à 
EM em mulheres.

O estudo não é deste ano e já foi 
divulgado anteriormente, mas, somen-
te agora apresentou interesse porque a 
OMS publicou o levantamento e preten-
de, com isso, que mais pesquisadores, 
em outros locais do mundo possam 
buscar respostas ainda nebulosas a res-
peito de efeitos da Covid-19 nos seres 
humanos.

Como sabemos, o uso indevido 
desse tipo de aplicação acarreta 
riscos como a invasão da privaci-
dade, a divulgação de informações 
sensíveis e a restrição das liberda-
des individuais. Mas esses riscos 
não são mais sérios ou inevitáveis 
do que o risco de uso indevido de 
muitas outras tecnologias. Auto-
móveis, a Internet ou medicamen-
tos prescritos têm suas desvanta-
gens, mas a sociedade opta por 

limitar os riscos através de uma 
combinação de regulamentação e 
melhorias técnicas. O mesmo vale 
para a biometria. Os avanços tec-
nológicos (em áreas como a crip-
tografia de dados) combinados 
com uma regulamentação mais ri-
gorosa podem fornecer garantias 
adequadas para limitar os riscos 
de uso indevido.

Outra maneira importante de 
garantir o uso responsável dessas 

ferramentas é apoiar um ecossiste-
ma de agentes confiáveis que com-
bina o conhecimento biométrico 
mais avançado com um compro-
misso firme de trabalhar dentro 
de um marco ético claro e abran-
gente. De fato, essa é a lógica por 
trás da TrUE Biometrics, uma ini-
ciativa lançada oficialmente pela 
Thales para estabelecer nossos 
compromissos com o desenvolvi-
mento de tecnologias biométricas 

transparentes, compreensíveis e 
éticas.

O terceiro fator que obscure-
ce o debate sobre a biometria é 
a confusão em torno das novas 
tecnologias em geral. A opinião 
pública, pelo menos em alguns 
países, presta atenção despropor-
cional aos riscos versus benefícios 
potenciais, impedindo-nos de 
fazer uma avaliação equilibrada. 
Pode-se dizer que é uma questão 

de cautela, mas até que ponto é 
prudente impedir novos esforços 
para proteger milhões de pessoas 
do roubo de identidade? Como é 
prudente permitir que os crimino-
sos aproveitem exclusivamente as 
novas tecnologias e o potencial das 
nossas sociedades digitais e limitem 
esse mesmo acesso à aplicação da 
lei simplesmente porque existe um 
risco, por menor e gerenciável que 
seja. Em 2018, quando a polícia 

indiana usou a tecnologia de reco-
nhecimento facial para reunir 3.000 
crianças desaparecidas com suas 
famílias em questão de dias, eles 
deveriam ter aplicado o princípio 
da precaução?

Como sempre, os trade-offs 
sobre o uso da tecnologia exigem 
uma avaliação diferenciada e equi-
librada, baseada em fatos e princí-
pios.

O Open Finance é um pequeno 
infante perante o consumidor bra-
sileiro, porém já gera contribuições 
dignas de um verdadeiro veterano 
para quem entende do que se trata. 
Do outro lado do balcão, empresas 
que antigamente trabalhavam isola-
damente por soluções e serviços hoje 
usam uma versão própria do “dividir 
para conquistar” na hora de inovar e 
gerar novos resultados nesta era de 
pequenas e rápidas revoluções digi-
tais.

A ideia de desburocratizar o 
acesso a serviços financeiros diver-
sos – padronizando e unificando 
dados de clientes e consumidores 
em um único sistema, e colocando 
o consumidor no protagonismo do 
que fazer com suas informações – é 
o cerne do Open Finance, principal 
engrenagem do que se chama hoje 
de universo Open, que abrirá espaço 
para segmentações em áreas como a 
de Seguros (Open Insurance) e In-

vestimentos (Open Investing), para 
ficar em apenas duas de uma gama de 
oportunidades que virão.

Como um entusiasta e partici-
pante desta transformação digital 
em marcha, pude dividir um pouco 
do que penso a respeito do tema na 
Febraban Tech 2023, realizado no fim 
do mês passado em São Paulo (SP). 
Ao lado de colegas do setor bancário, 
avaliei como o Open Finance nos 
abriu, sobretudo nos últimos dois 
anos, uma estrada de inovações, sem-
pre priorizando a construção da mais 
eficiente jornada ao cliente.

Sou da premissa que tal caminho 
de satisfação de todo e qualquer con-
sumidor hoje passe por três pilares, 
ou pelas suas iniciais S-P-C. E não me 
refiro aqui ao Serviço de Proteção ao 
Crédito, que também responde a essa 
sigla. Falo do simplificar, personalizar 
e competir. Com a simplificação, hoje 
você consegue realizar operações fi-
nanceiras em diversas frentes, muitas 

vezes em um único aplicativo. Há dez 
anos isso era possível com tanta rapi-
dez e facilidade?

Com a Big Data que bancos e 
instituições financeiras trabalham, e 
com a anuência do cliente por meio 
de uma regulamentação clara, mais e 
mais soluções e ofertas personaliza-
das são entregues aos clientes. Cada 
vez mais o que eu recebo do meu 
banco é assertivo e busca atender a 
um problema ou demanda própria 
que eu possa ter, baseado no meu his-
tórico e em informações que eu tenha 
compartilhado por conta própria.

Não menos importante é a com-
petição. O mercado está aberto não 
só por conta do montante de dados 
e indicações pessoais de cada indiví-
duo, mas também pela corrida pelo 
melhor atendimento, pela melhor 
proposta. Em suma, o cliente está no 
controle das decisões, no poder de 
dizer sim ou não dentro daquilo que 
acredita. Entretanto, essa linha de ra-

ciocínio, que eu adianto que é apenas 
a “ponta do iceberg” do potencial 
que o Open Finance nos traz, ainda 
enfrenta importantes desafios.

O maior deles é o estigma em 
torno da adesão do cliente a um sis-
tema que é concebido para colocá-lo 
no centro, como protagonista dentro 
do todo o arcabouço tecnológico 
e financeiro. Todavia, mesmo tanta 
tecnologia nem sempre se faz clara 
o bastante, o que significa que mui-
tos brasileiros, que sempre foram 
ensinados a preservar os seus dados 
e não os abrir para ninguém, ainda 
resistem. Assim, parece nítida a ne-
cessidade de que se explique o grau 
de benefícios que integrar o Open 
Finance pode gerar a cada cliente, da 
contratação de um seguro, um con-
sórcio ou uma simples iniciativa de 
educação financeira.

Para as empresas, a transformação 
digital é uma premissa essencial, da 
cultura interna à arquitetura para se 

inserir nesta disputa competitiva no 
ambiente financeiro. Não basta ape-
nas marketing para encorajar e con-
quistar consumidores. É preciso agir 
estrategicamente, muitas vezes em 
parceria. É uma versão repaginada 
do famoso ditado “dividir para con-
quistar”, que em política e sociologia 
significa ganhar o controle de algo 
ao primeiro fragmentar, impedindo 
a existência individual e unitária. No 
Open Finance, significa dividir tarefas 
dentro da cadeia de inovação e oferta 
de soluções, conquistando desta for-
ma uma maior fatia do mercado.

Temos hoje uma orquestração 
sistêmica que nos permite tirar o me-
lhor dos dados e informações, mas a 
velocidade por vezes cria e mata pro-
dutos antes do nascedouro. É a for-
ma que se erra e corrige, e as atuais 
parcerias em nada se parecem com a 
época em que as instituições queriam 
ações end-to-end. Isto ficou no passa-
do, e o ecossistema gera mais valor e 

mais conquistas aos que compreen-
dem que trabalhar a quatro mãos é 
melhor do que só a duas.

O que o conceito Open já fez na 
fase Banking (e tem muito ainda por 
vir) eu tenho muita expectativa para 
ver em outros segmentos, como o de 
Seguros (o Open Insurance vive os 
seus estágios finais de implementação 
no Brasil) e o de Investimentos (com 
o Open Investment a possibilidade 
de compartilhamento de carteira/aná-
lises em busca de melhores ofertas e 
uma maior transparência em taxas/
serviços), o Open Saúde, Open Tele-
com, Open Energy, etc.

É difícil mensurar um futuro que 
ainda é somente teórico, porém está 
claro que aqueles que empoderarem 
os seus clientes com as melhores ofer-
tas estarão na dianteira. É a hiperper-
sonalização colocando a sua marca na 
vida dos negócios, independente do 
segmento. Que venha o Open Every-
thing!

Exclusão, desigualdade social e os 
desafios ambientais

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS POLÍTICAS

PATRICE CAINE
PRESIDENTE E CEO DO GRUPO THALES

SÉRGIO FAVARIN
VP OF CAPITAL MARKETS & FINANCIAL SERVICES DA GFT TECHNOLOGIES NO BRASIL

Nevoeiro cerebral

O debate acalorado em torno da biometria (Parte 2)

S-P-C: Como Open Finance ressignifica essas três 
letras para o consumidor brasileiro

A desigualdade social é um dos 
principais fatores que contribuem 
para a perpetuação da pobreza em 
nossa sociedade. E ela vai além das 
diferenças econômicas entre in-
divíduos e grupos, alcançando os 
aspectos mais profundos de nossas 
relações sociais.

Essa desigualdade resulta no 
esgarçamento dos laços que nos co-
nectam como comunidade e acaba 
por capturar o ambiente político, 
resultando em políticas públicas 
enviesadas e prejudiciais. Ou seja, 
uma das consequências diretas é a 
presença estatal precária nas áreas 
menos favorecidas, aquelas não 
atendidas pelos programas políti-
cos.

A falta de políticas públicas efeti-
vas serve para aprofundar as estru-
turas sociais excludentes, gerando 
uma série de barreiras que restrin-
gem o acesso aos recursos básicos 
e às oportunidades. Essas barreiras 
são uma manifestação material das 
estruturas excludentes e é impres-

cindível equalizá-las para alcançar 
uma verdadeira justiça social. Com-
bater a desigualdade é, portanto, 
uma das formas mais eficazes de 
promover a inclusão. E é importan-
te lembrar que pessoas com defici-
ência também enfrentam uma série 
de barreiras em seu dia a dia, sendo 
impedidas, por diferentes precon-
ceitos, de participar ativamente da 
sociedade.

Além disso, outra consequência 
da desigualdade social é o aprofun-
damento da emergência climática. 
Indivíduos mais carentes e as pes-
soas com deficiência, em geral, en-
frentam maiores desafios de saúde 
e tendem a morar em regiões mais 
vulneráveis aos efeitos negativos 
de eventos extremos relacionados 
às mudanças do clima. Portanto, 
a igualdade de oportunidades e o 
acesso a recursos adequados são 
fundamentais para garantir a resili-
ência das comunidades em face dos 
desafios ambientais.

No entanto, é importante ressal-

tar que a busca pela sustentabilida-
de ambiental não pode servir como 
pretexto para a reprodução de es-
truturas sociais excludentes. Deve-
mos priorizar a justiça, a educação, 
o trabalho, o empreendedorismo 
e a criatividade na construção de 
estruturas sociais verdes, inclusivas 
e justas. Somente assim seremos 
capazes de enfrentar de forma efe-
tiva a desigualdade social e, conse-
quentemente, a pobreza, ao mesmo 
tempo em que trabalhamos para 
resolver a emergência climática.

Portanto, é fundamental reco-
nhecermos a interconexão entre a 
desigualdade social; a exclusão das 
pessoas com deficiência e dos mais 
carentes; e os desafios ambientais.

A equalização de barreiras e a 
promoção de estruturas sociais 
mais justas são passos cruciais para 
superar as desigualdades, garantir 
a inclusão plena de todos os mem-
bros da sociedade e, assim, criar um 
futuro sustentável para as gerações 
presentes e futuras.
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Deputados aprovaram dez anos de 
transição para redistribuição do FPM

Projeto prevê que pessoas com Parkinson 
poderão ter atendimento prioritário

Medida provisória regulamenta apostas 
esportivas e prevê taxa de 18%

Projeto prevê revisão de contratos do FNDE para 
garantir conclusão de obras
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Três das propostas aprovadas estão diretamente relacionadas à Administração Pública

Autor da proposta espera reduzir quantidade de obras inacabadas na educação

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, disse nes-
sa segunda-feira (24) que a análise 

dos projetos de lei que vão regu-
lamentar a reforma tributária e de 
outras propostas de teor tributário 

deve ocorrer no primeiro semestre 
de 2024. Segundo ele, é importan-
te que o Congresso Nacional con-

As pessoas com doença de 
Parkinson poderão ter prioridade 
de atendimento, assim como ocor-
re hoje com as pessoas com defici-
ência, os idosos com idade a partir 
de sessenta anos, as gestantes, as 
lactantes, os obesos e as pessoas 
com crianças de colo. É o que deter-
mina o Projeto de Lei 3.427/2023, 
do senador Romário (PL-RJ). A pro-
posta está na Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS) aguardando designa-
ção de relator.

O parlamentar ressalta que 

pessoas com doença de Parkinson 
sofrem com rigidez no corpo, difi-
culdade para se locomover e fazer 
tarefas básicas, impossibilitando 
sua permanência por tempo de-
morado em diferentes lugares em 
razão do evidente desconforto 
provocado pela doença. Para ter o 
atendimento prioritário, o senador 
também propõe que o poder pú-
blico faça a expedição de um docu-
mento de identificação da pessoa 
com Parkinson.

“O que propomos é a garantia 

legal de atendimento prioritário e 
a expedição, pelo poder público, 
de documento de identificação 
que confirme, com fé pública, que 
seu titular tem a referida doença. 
Dessa forma, o titular do docu-
mento terá assegurada a priori-
dade de atendimento, como em 
bancos e hospitais, e terá mais se-
gurança para realizar as atividades 
das quais, como qualquer cidadão, 
não pode escapar”, afirma, na 
justificação do projeto. (Agência 
Senado)

Senadores e deputados terão 
até 120 dias para analisar a me-
dida provisória que apresenta 
uma nova regulamentação para a 
exploração de apostas esportivas 

de quota fixa. A MP 1.182/2023, 
publicada nessa terça-feira (25) no 
Diário Oficial da União, altera a Lei 
13.756, de 2018, destinada a tratar 
da arrecadação dessas loterias.

Pela MP, as empresas operado-
ras de loteria de quota fixa, conhe-
cidas como ‘bets’, serão taxadas 
em 18% sobre a receita obtida com 
os jogos, descontando-se o paga-

clua a votação da reforma antes de 
“abrir um novo flanco”.

O governo anunciou recente-
mente a intenção de enviar à Câ-
mara um projeto sobre a taxação 
de fundos fechados. “Eu acho 
politicamente um risco grande 
abrir vários flancos de discussão 
[agora]. Vamos esperar terminar a 
reforma tributária para que a gen-
te avance nesse outro aspecto de 
taxação da renda e dos fundos”, 
disse Lira.

O presidente da Câmara partici-
pou em São Paulo de evento reali-
zado pelo Lide - Grupo de Líderes 
Empresariais, organização fundada 
pelo ex-governador de São Paulo 
João Doria que debate temas rela-
cionados ao mundo dos negócios.

A reforma tributária foi aprova-
da pelos deputados no último dia 
7 e agora vai iniciar a tramitação no 
Senado. O texto prevê que diver-
sos pontos serão regulamentados 

por leis complementares, como a 
criação dos dois novos tributos de 
consumo (IBS e CBS).

SIMPLIFICAÇÃO

Lira afirmou ainda que o texto 
aprovado pela Câmara vai trazer 
segurança jurídica para os investi-
dores, além de simplificar e desbu-
rocratizar o dia a dia das empresas.

“Estamos adotando um modelo 
tributário que se aproxima do que 
tem prevalecido nas economias 
maduras. Certamente, um divisor 
de águas que nos coloca em pé de 
igualdade com o padrão interna-
cional vigente nos países mais dinâ-
micos e produtivos”, disse.

Ele elogiou a escolha do relator 
da reforma tributária no Senado, o 
senador Eduardo Braga (MDB-AM). 
Segundo Lira, Braga é um parlamen-
tar experiente, o que deve favorecer 
os debates naquela Casa.

REFORMA ADMINISTRATIVA

O presidente da Câmara dos 
Deputados defendeu a aprovação 
da reforma administrativa (PEC 
32/20). Arthur Lira pediu apoio dos 
empresários para aprovar a matéria 
da Câmara, que aguarda análise dos 
deputados.

“Quem gera empregos, quem 
paga a máquina [pública], tem que 
estar atento ao custo dela”, afirmou 
aos empresários presentes ao even-
to. Ele voltou a dizer que o texto da 
reforma administrativa não afeta os 
atuais servidores públicos, somente 
os que entrarem após a transforma-
ção do texto em emenda constitu-
cional.

Lira defendeu ainda a análise, 
apela Câmara dos Deputados, de 
outros temas, como a desoneração 
da folha de pagamentos. (Agência 
Câmara)

mento dos prêmios aos jogadores 
e o imposto de renda devido sobre 
a premiação.

O governo estabeleceu que as 
taxas serão distribuídas em 10% 
para a contribuição destinada à 
seguridade social, 3% ao Ministé-
rios do Esporte, 2,55% ao Fundo 
Nacional de Segurança Pública, 
1,63% aos clubes e atletas que tive-
rem nomes e símbolos ligados às 
apostas e, por fim, 0,82% à educa-
ção básica.

A expectativa é de que o gover-
no arrecade até R$ 2 bilhões ainda 
em 2024, valor que pode alcançar 
até R$ 12 bilhões nos demais anos. 
A MP já produz efeitos a partir des-
ta terça-feira.

Serviço Público

A medida também excluiu a 
exclusividade da União nessa mo-
dalidade lotérica, definindo que 
a aposta de quota fixa está sob a 
forma de serviço público. Cons-
ta do texto atual que a loteria de 

aposta de quota fixa será concedi-
da, permitida ou autorizada, em 
caráter oneroso, pelo Ministério 
da Fazenda.

Essa loteria “será explorada, 
exclusivamente, em ambiente con-
correncial, sem limite do número 
de outorgas, com possibilidade de 
comercialização em quaisquer ca-
nais de distribuição comercial, físi-
cos e em meios virtuais, observada 
a regulamentação do Ministério da 
Fazenda”.   

A MP definiu proibições de 
apostas esportivas aos agentes pú-
blicos que devam fazer a fiscaliza-
ção do setor em nível federal; aos 
menores de 18 anos; às pessoas 
que tenham ou possam ter aces-
so aos sistemas informatizados de 
loteria de apostas de quota fixa; 
assim como aquelas que tenham 
ou possam ter influência no re-
sultado de evento real de temática 
esportiva objeto da loteria (como 
árbitros, empresários esportivos, 
técnicos e outros) e aos inscritos 
nos cadastros nacionais de prote-

ção ao crédito.
Em alguns casos, como das 

pessoas com acessos aos sistemas 
das bets, a proibição é estendida a 
cônjuges, companheiros e familia-
res de até segundo grau.

Prêmios e multas

Os apostadores ganhadores te-
rão até 90 dias para reclamarem 
seus prêmios. Se não o fizerem, 
os valores não retirados serão di-
recionados ao Financiamento Es-
tudantil (Fies) até 24 de julho de 
2028 e, após essa data, serão reco-
lhidos ao Tesouro Nacional.

Quem executar apostas sem au-
torização prévia do Ministério da 
Fazenda ou oferecer o serviço em 
desacordo da lei será multado en-
tre 0,1% e 20% do valor de arreca-
dação da empresa, no limite de até 
R$ 2 bilhões por infração. Também 
são previstas a possibilidade de 
cassação da licença de operação e 
a suspensão das atividades da em-
presa. (Agência Senado)

O Projeto de Lei 870/23 determina 
ao Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE) revisar 
os contratos de melhoria da infraes-
trutura educacional firmados com en-
tes federados (estados e municípios) 
para garantir a conclusão das obras 
ou serviços. O texto, em tramitação 
na Câmara dos Deputados, é do de-
putado Thiago de Joaldo (PP-SE).

Pela proposta, a revisão contratual 
ocorrerá por solicitação do ente, com 
prioridade para os municípios com 
até 50 mil habitantes, e será obriga-
tória quando o custo para finalizar a 
obra ou serviço ultrapassar o previsto 
originalmente ou quando o ente não 
tiver recursos para o investimento.

Joaldo afirma que o projeto visa 
resolver um problema comum na ad-

ministração pública, que é a dificulda-
de de municípios de menor porte de 
arcarem com as contrapartidas pactu-
adas com o FNDE nos contratos para 
obras e serviços escolares. “A conse-
quência desse quadro é um significa-
tivo número de obras inconclusas 
ou paralisadas, especialmente 
para o atendimento na educação 
infantil”, explica o deputado.

O projeto altera a Lei 
12.695/12, que trata de diversos 
temas educacionais.

Creches

A proposta também permite 
que o FNDE autorize novo uso 
para prédio financiado com re-
cursos federais e destinado origi-

nalmente a unidade da educação 
infantil (conhecido como super-
creche) nos municípios com até 
10 mil habitantes.

Para autorizar a medida, o mu-
nicípio terá que comprovar que 
a demanda de crianças de zero a 
três anos supera a estrutura a ser 
ofertada, ou que a destinação do 
prédio para outra finalidade bene-
ficiará comprovadamente a popu-
lação.

Tramitação

O projeto será analisado em ca-
ráter conclusivo pelas comissões de 
Educação; Finanças e Tributação; e 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia (CCJ). (Agência Câmara)
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Campus da Unimontes em Janaúba recebe 
equipamentos doados pela Codevasf

Participação popular é fundamental para 
construção do PMC em Pirapora

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) rece-
beu da Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ) a doa-
ção de equipamentos destinados 
à fazenda experimental do Cam-
pus de Janaúba.  A doação, no 
valor total de R$ 61,8 mil, foi feita 
com a interveniência da Fundação 

de Apoio ao Desenvolvimento do 
Ensino Superior do Norte de Mi-
nas (Fadenor).

O repasse dos implementos 
agrícolas foi oficializado em reu-
nião entre o superintendente re-
gional da Codevasf, Marco Antô-
nio Graça Câmara; e o vice-reitor 
da Unimontes, professor Dalton 
Caldeira Rocha. O encontro acon-

teceu na sede regional do órgão 
federal em Montes Claros.

A reunião contou ainda com a 
presença do diretor técnico da Fa-
denor, Roney Versiane Sindeaux, 
que assinou o termo de doação 
juntamente com o superinten-
dente regional da Codevasf.

Os equipamentos foram entre-
gues no Campus da Unimontes 

em Janaúba e já se encontram 
na fazenda experimental, sen-
do: uma roçadeira, uma grade 
aradora e uma ensiladeira.  Eles 
serão usados nas atividades dos 
cursos ministrados em Janaúba: 
Agronomia, Engenharia Florestal, 
Medicina Veterinária, Zootecnia 
(graduação), Tecnologia em Ges-
tão do Agronegócio, Técnico em 

Fruticultura e o curso Técnico em 
Zootecnia.

“Os implementos doados pela 
Codevasf são de grande importân-
cia para uso em aulas práticas e 
desenvolvimento de projetos de 
pesquisa, ensino e extensão. Os 
equipamentos serão utilizados no 
preparo do solo e na alimentação 
animal”, afirma o professor José 

Augusto dos Santos Neto, diretor 
do Centro de Ciências Exatas e 
Tecnológicas (CCET) da Unimon-
tes.

“Registramos os nossos agra-
decimentos à Codevasf e à gestão 
superior da Unimontes pela im-
portante doação para o Campus 
de Janaúba”. Conclui o professor 
José Augusto dos Santos Neto.

A Prefeitura de Pirapora por 
meio da SEJUC realizou no Centro 
de Convenções, o processo parti-
cipativo para construção do Plano 
Municipal de Cultura de Pirapora. 
O Plano Municipal de Cultura ou 
PMC tem caráter decenal e deverá 
ser um instrumento de planeja-
mento estratégico com o objetivo 
de organizar e nortear a execução 
da política na perspectiva do Sis-
tema Municipal de Cultura.

Aconteceu a segunda Oitiva da 
Lei Paulo Gustavo. Assim como na 
primeira Oitiva realizada em 28 
de junho, o momento teve como 
proposito debater e discutir com 
os trabalhadores e fazedores de 
cultura, a melhor democratização 
dos recursos.

A Lei Paulo Gustavo, prevê 
o repasse de R$ 3,862 bilhões a 
estados, municípios e ao Distrito 
Federal para aplicação em ações 
emergenciais que visem a com-
bater e mitigar os efeitos da pan-
demia da Covid-19 sobre o setor 
cultural. No Município de Pirapo-
ra está previsto o montante de R$ 
510.432,09, que deverá ser delibe-
rado em concordância com o que 
está expectado na Lei Federal nº 
195/2022 e no Decreto de Regula-
mentação nº 11.525/2023.

Conforme explicou o diretor 
de Patrimônio Cultural da Prefei-
tura de Pirapora, Adélio Brasil, 
“o plano promoverá a igualdade 
de oportunidades e a valorização 
da diversidade das expressões e 
manifestações culturais”. Ele re-
forçou também, a importância da 
participação dos artistas e gesto-
res culturais na conferência sobre 

o assunto, que está prevista para 
acontecer no dia 23, no Centro de 
Convenções.

Entre os temas discutidos, e as 
metas para a construção do plano 
estão; a criação da Casa de Cultu-
ra no prédio da Rede Ferroviária, 
reforma, iluminação e valorização 
das obras públicas e editais volta-
dos para a manutenção estrutural 
dos espaços culturais. A garantia 
de acessibilidade aos portadores 
de necessidades especiais a todos 
os espaços públicos destinados a 
cultura e outras ações de forma-
ção e aperfeiçoamento cultural, 
valorização, preservação e salva-
guarda do patrimônio cultural. 
Modernização da estrutura e de 
equipamentos culturais públicos, 
fomento, gestão e criação de re-
des de parcerias culturais.

Para democratização do pro-
cesso de construção do Plano 
Municipal de Cultura, além das 
oficinas presenciais, está sendo di-
recionado a comunidade pirapo-
rense, coletivos e classe artística e 
cultural, formulários em formato 
de “google forms” e “word”. Em 
breve, o formulário ficara dispo-
nível no site da Prefeitura Muni-
cipal, e qualquer cidadão poderá 
fazer sugestões para a construção 
deste processo.

O Sistema Municipal de Cultu-
ra (SMC) integra o Sistema Nacio-
nal de Cultura, e se constitui no 
principal articulador, no âmbito 
municipal, das políticas públicas 
de cultura, estabelecendo meca-
nismos de gestão compartilhada 
com os demais entes federados e 
a sociedade civil. (Ascom PMP)
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Equipamentos (aradora e ensiladeira) doados pela Codevasf
O vice-reitor da Unimontes, professor Dalton Caldeira Rocha ao lado do superintendente regional 

da Codevasf, Marco Antônio Graça Câmara durante assinatura do Termo de Doação.
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Estudantes de todo país estão 
reunidos no período de 24 a 27 
de julho, em Natal (Rio Grande do 
Norte), em um encontro que tem 
como objetivo promover uma imer-
são no mundo da matemática.  O 
evento conta com a participação de 
três alunos do ensino fundamental 
e médio que foram medalhistas na 
16ª Olimpíada Brasileira de Mate-
mática das Escolas Públicas (Ob-

mep), na regional de Minas Gerais 
(MG05) coordenada pela Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes). 

A 8ª edição do Encontro do 
Hotel de Hilbert (EHH) reúne 160 
estudantes com atividades relacio-
nadas à matemática. Na programa-
ção constam aulas, palestras, mini-
cursos, oficinas, desafios, gincanas, 
jogos e recreação. As ações acon-

O Plano de Recomposição das 
Aprendizagens (PRA) já está sendo 
implementado nas escolas da rede 
estadual por meio das equipes capa-
citadas pela Secretaria de Estado de 
Educação (SEE/MG) para atuação nas 
Superintendências Regionais de Ensi-
no (SREs). Na primeira etapa de im-
plantação foram realizadas reuniões 
de alinhamento, avaliação das deman-
das e necessidades de cada institui-
ção, além de planejamento das ações.

Em todo o estado, as equipes 
dos Núcleos de Gestão Pedagógica 
Regional (NGPR) estão indo às es-
colas. Mais de 400 instituições já re-
ceberam a visita nos últimos meses. 
“As ações do Plano de Recomposição 
das Aprendizagens seguirão ao longo 
de todo o segundo semestre letivo, 
quando pretendemos fortalecê-las a 
partir da análise e avaliação dos dados 
quantitativos e qualitativos do moni-
toramento”, afirma Graziela Trindade, 
superintendente de Políticas Pedagó-
gicas da SEE/MG. Ela explica que, por 
meio da implementação dos planos 
de recomposição elaborados e con-
solidados pelas escolas, é esperado 
o desenvolvimento das habilidades e 
competências não trabalhadas ao lon-
go dos dois últimos anos pelo impac-
to da pandemia.

Michella Darc, especialista em 
Educação Básica da Escola Estadual 
Governador Bias Fortes, em Ituiuta-
ba, no Triângulo Mineiro, conta que 
na instituição já foram feitas reuniões 
administrativas com a secretaria esco-
lar, com a equipe PRA e com profes-
sores, e que já estão finalizando o pla-
nejamento para o segundo semestre. 
Serão priorizadas ações no âmbito da 
formação socioemocional, treinamen-
tos sobre metodologias ativas e plane-
jamento pedagógico diferenciado.

“Achei muito interessante a me-
todologia porque a equipe do PRA 
esteve conosco na hora de construir 
o nosso planejamento. Eles partem 
da nossa realidade e nos direcionam 
em todas as esferas da escola para ver 
onde estamos e nos trazem reflexões 
quanto ao que podemos melhorar. 
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO
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Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

Juiz de Fora ainda não conseguiu chegar à média estadual 
da paridade etanol x gasolina, que hoje está abaixo dos 70% 

Ações visam mitigar perdas durante a pandemia com foco em formação socioemocional, 
treinamentos sobre metodologias ativas e planejamento pedagógico diferenciado

ETANOL GANHA COMPETITIVIDADE EM MINAS

Nos últimos dias, o etanol vem ganhando maior competitividade nos postos 
de combustíveis de Minas Gerais. Na mais recente pesquisa semanal realizada 
pela Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP), o 
etanol mostrou-se como uma opção mais econômica em relação à gasolina co-
mum no estado. No levantamento, feito entre os dias 16 e 22 de julho, o preço 
médio do litro de etanol foi apurado em R$ 3,68, enquanto o preço médio do 
litro da gasolina foi de R$ 5,33. Isso implica em uma paridade de 69%. Mas em 
Juiz de Fora a competitividade ainda não se refletiu nas bombas: o preço médio 
do litro do etanol é de R$ 4,15, e o preço médio do litro da gasolina comum, de 
R$ 5,52. Isso implica uma paridade de 75%. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/25-07-2023/etanol-em-
-minas-jf-entrave.htm

 
IV FESTIVAL DE QUEIJO É SUCESSO

Como parte do IV Festival de Inverno de Caxambu 2023, o IV Festival de 
Queijo, Café e Cachaça teve mais uma edição marcante, reunindo cidadãos ca-
xambuenses e visitantes para prestigiarem este delicioso evento que valoriza a 
produção local e tudo de melhor que ela tem a oferecer. O evento foi uma reali-
zação da Prefeitura Municipal de Caxambu, sendo realizada até domingo, 23. O 
corredor de estandes que se formou no espaço foi preenchido pelo o público, 
que pôde conferir de perto todos os produtos expostos durante o festival. Entre 
as iguarias estavam licores, cachaças, queijos, doces, geleias, caldos, cafés entre 
muitos outros. ( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/caxambu-surpreende-e-conquista-
-o-publico-durante-o-iv-festival-de-queijo-cafe-e-cachaca/

 
ORGANIZADORES COMEMORAM A AGRIVALES

A 4ª Agrivales, maior feira da agricultura familiar e do agronegócio do nor-
deste mineiro foi realizada no Expominas, em Teófilo Otoni, de 13 a 16 de julho 
de 2023, pelas entidades de classe e demais instituições de Teófilo Otoni, com 
uma vasta programação. O evento, idealizado pelo Sindcomércio tem o objeti-
vo de divulgar os produtores da região, dando a eles a oportunidade de expor 
seus produtos como queijos, licores, doces, plantas e artesanatos, e contribui 
para os avanços desse setor da economia regional. (Diário Tribuna – Teófilo 
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20700

 
FESTIVAL EM ARAXÁ RESGATA TRADIÇÕES

Araxá vai receber entre os dias 28 e 29 de julho um grande evento com os 
sabores, aromas, sons, cores e texturas de Minas Gerais. O Festival “Aqui tem 
Mineiridade” reinaugura o espaço de eventos da sede da Fundação Cultural 
Calmon Barreto e, na antiga estação de trens da cidade, convida araxaenses e 
turistas para uma viagem inesquecível. “Um trem carregado de delícias e recor-
dações que só a gente entende, mas, mesmo assim, quer dividir com todo o 
mundo. Esse é um encontro com as tradições. O bolo de fubá assando no forno 
a lenha, o cafezinho coado na hora e o pão de queijo inconfundível”, comenta o 
organizador Carlos Alberto Ribeiro Sales, o Baca. (Correio de Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8209/
aqui-tem-mineiridade-festival-em-araxa-resgata-tradicoes-cultura-e-gastro-
nomia-de-mg

 
PRF REALIZA CINEMA RODOVIÁRIO

A Polícia Rodoviária Federal completou 95 anos nesse dia 24 de julho. Na 
delegacia de Caratinga foi realizada uma ação de conscientização através do 
cinema rodoviário. De acordo o PRF Vander, o cinema rodoviário tem por ob-
jetivo fiscalizar os veículos e os condutores e passageiros são convidados a as-
sistir vídeos educativos onde são passados alguns depoimentos da experiência 
prática dos colegas no trabalho do dia a dia. “Nós destacamos o uso do cinto 
de segurança, da cadeirinha para as crianças, a proibição de beber e dirigir, e a 
manutenção preventiva dos veículos”, disse Vander. (Diário de Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/prf-realiza-cinema-rodoviario-em-alu-
sao-aos-seus-95-anos/)

CEMIG TROCA DE LÂMPADAS EM LAFAIETE

A Cemig está com uma nova inciativa do Programa de Eficiência Energética 
em Minas Gerais, o que representa uma boa oportunidade para aqueles que 
querem economizar energia. A ação permite que clientes residenciais de Con-
selheiro Lafaiete substituam, de forma gratuita, até cinco cinco lâmpadas antigas 
por outras de tecnologia LED. De acordo com o gerente de eficiência energética 
da Cemig, Ronaldo Lucas Queiroz, as lâmpadas de LED são mais adequadas 
para as residências porque apresentam durabilidade superior e maior eficiên-
cia. (Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/31121-cemig-disponi-
biliza-posto-de-troca-de-lampadas-em-lafaiete)

 
CÂMARA APROVA CASA DE APOIO

A Câmara Municipal de Formiga aprovou o projeto 567/2023, que altera dis-
positivos da Lei 5165/2017, que viabiliza a abertura da Casa de Apoio, na cidade 
de Divinópolis. A proposta é de autoria do vereador Cabo Cunha. A aprova-
ção ocorreu por unanimidade, após o assessor jurídico, Marcus Phillipe Vieira, 
emitir parecer favorável sobre a legalidade do projeto. Durante a discussão do 
projeto, alguns vereadores relembraram o desafio de familiares e amigos duran-
te tratamentos de saúde e destacaram a importância do equipamento público 
para quem se desloca de Formiga para tratamento de saúde em Divinópolis. 
(Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/camara-aprova-projeto-para-a-im-
plantacao-da-casa-de-apoio-em-divinopolis/

Medalhistas da Obmep 
coordenada pela Unimontes 
participam de encontro em 
Natal

Governo impulsiona plano em 
escolas de todo o estado

tecem nas dependências do Aram 
Imirá Plaza Hotel & Convention, em 
Natal.

O evento é promovido pelo Ins-
tituto de Matemática Pura e Aplicada 
(IMPA), em parceria com o Ministé-
rio da Educação (MEC) e Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI), com apoio do Itaú Social, 
Coordenação de Aperfeiçoamen-
to de Pessoal de Nível Superior 
(Capes), do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico e Tec-
nológico (CNPq) e da Sociedade 
Brasileira de Matemática (SBM). 

Participam 17 professores uni-
versitários de diferentes regiões do 
país, com a proposta de discutir com 
os estudantes diversos temas do uni-
verso matemático. A discussão visa 
o incentivo aos jovens para se de-
dicarem ao aprimoramento de seus 
estudos na área.

A regional de Minas Gerais 
(MG05) da Obmep é representada 
no encontro em Natal pelos estu-

dantes medalhistas da 16ª Olimpí-
ada Brasileira de Matemática das 
Escolas Públicas Anne Karolyne 
Alves Martins e Maria Júlia Neres 
Gonçalves (medalhistas ouro); e Ar-
thur Rodrigues Maciel (prata). Eles 
são acompanhados pelo professor 
Warley Cunha, do departamento de 
Ciências Exatas da Unimontes e in-
tegrante do Programa de Iniciação 
Científica (PIC Junior) vinculado ao 
projeto de extensão “Apoio à Rea-
lização da Olimpíada Brasileira de 
Matemática das Escolas Públicas.

Todos os participantes foram se-
lecionados pelo desempenho acadê-
mico na última edição do Programa 
de Iniciação Científica (PIC Junior), 
que é destinado aos medalhistas da 
Obmep. A iniciativa propicia aos 
premiados entrar em contato com 
interessantes questões da matemá-
tica, ampliando seus conhecimentos 
científicos e preparando-os para um 
futuro desempenho profissional e 
acadêmico. (Ascom Unimontes)
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Então, a equipe vai estar com o pro-
fessor e trazer um material rico para 
proporcionar reflexão e apoio, para 
que nós consigamos, efetivamente, 
colocar em prática essa recomposição 
de forma bem assertiva e direciona-
da.”, ressalta a especialista.

As equipes NGPRs das SREs têm 
atuado na identificação dos projetos 
interdisciplinares em construção que 
podem viabilizar o trabalho da equipe 
PRA e oportunizar a consolidação das 
habilidades de recomposição. Conte-
údos como o Material de Apoio Peda-
gógico de Aprendizagem (Mapa-MG), 
o Jornal e o Caderno Lupa estão sen-
do utilizados no desenvolvimento das 
atividades pedagógicas do PRA.

O diretor da Escola Estadual Boli-
var de Freitas, em Curvelo, na região 
Central do estado, Rodrigo Carvalho, 
relata que as ações do PRA na institui-
ção estão sendo implementadas de 
maneira sistêmica, organizada e prá-
tica e destaca que a equipe formada 
é muito competente e tem se desdo-
brado pelo sucesso das estratégias. 
“Essas ações são necessárias para for-
talecer o aprendizado dos alunos com 
maior dificuldade de aprendizagem, 
buscar a ascensão social e manter o 
fluxo escolar, evitando a reprovação, 
o abandono e a evasão. Assim como 
a distorção idade-série nos níveis de 
ensino”, completa o gestor.

Planejamento, estratégia e ação

Composto por conjunto de ações, 
o PRA tem o objetivo de garantir o 
direito à aprendizagem e assegurar 
o desenvolvimento de habilidades 
previstas na Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC) e no Currículo 
Referência de Minas Gerais (CRMG), 
que não foram consolidadas pelos es-
tudantes durante o período de ensino 
remoto ocasionado pela pandemia. A 
iniciativa, que é regulamentada pela 
Resolução SEE 4.825/2023, conta com 
três eixos estruturantes: a evasão es-
colar, os aspectos socioemocionais e a 
recomposição das aprendizagens. As 
ações estão estruturadas em planeja-
mento, execução e monitoramento.

“Fizemos a apresentação da pro-
posta, da equipe e a formação sobre 
o que é recompor as aprendizagens, 
para todos os gestores escolares e 
especialistas da educação básica. Nas 
primeiras visitas, identificamos as 
fragilidades da equipe gestora, como 
dificuldades em se apropriarem dos 
resultados, entendê-los e tratá-los; 
dificuldades em trabalhar por habili-
dades e planejar a partir disso”, conta 
a supervisora Regional de Educação 
da SRE de Curvelo, Magda Ribeiro. 
Com essa estratégia, além de reduzir 
o tempo de implementação, a supe-

rintendência optou por apontar um 
caminho viável que integrasse os pro-
jetos da SEE às ações já existentes nas 
escolas.

O próximo passo da SRE de Curve-
lo, de acordo com Magda, é entregar 
às escolas, a partir da análise dos seus 
resultados, as habilidades com mais 
erros em todas as turmas e um banco 
de dados com habilidades e atividades 
para trabalharem na Intervenção Pe-
dagógica, no Reforço Escolar, em sá-
bados letivos e no dia a dia da sala de 
aula, com projetos interdisciplinares.

“A equipe do NGPR da Superin-
tendência já se reuniu conosco e nos 
orientou. Em cima das interferências 
que eles fizeram, nós elaboramos 
nosso plano de ação para ser desen-
volvido com todas as turmas a partir 
de agosto”, ressalta Suelha Freitas, 
diretora da Escola Estadual José Para-
naíba, em Santa Vitória, pertencente 
à SRE de Ituiutaba. A gestora destaca 
que a escola já realizou intervenções 
pedagógicas, de reforço e rodas de 
conversa com as famílias e com os 
estudantes, no âmbito emocional. “É 
como se já estivéssemos preparando 
o solo para plantar as sementinhas 
em agosto com todo vapor. Conside-
ramos de grande relevância a iniciati-
va desse projeto. Estamos aqui firmes, 
fazendo o melhor possível”, vibra Sue-
lha. (Agência Minas)
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Hospital Aroldo Tourinho realiza 
simulação de incêndio e evacuação 
hospitalar

Anvisa dá registro definitivo para vacina 
bivalente contra Covid-19

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) aprovou 
o registro definitivo da vacina 
Comirnaty bivalente contra a Co-
vid-19 da Pfizer. 

O imunizante está indicado 
para a prevenção da covid-19 e 
pode ser utilizada por pessoas a 
partir de 5 anos de idade. A in-
dicação é que o uso seja apenas 
como dose de reforço, ou seja, 
só pode ser aplicada em quem já 
se vacinou contra a doença, com 
aplicação pelo menos três meses 
após a última dose tomada. 

A vacina já estava sendo uti-
lizada no Programa Nacional de 
Imunizações (PNI) do Ministério 
da Saúde (MS) de forma emer-
gencial. Antes do registro defini-
tivo, o produto era usado como 
dose de reforço para o público 
acima de 12 anos de idade com 
comorbidades e para maiores de 
18 anos.

Bivalente

De acordo com a Anvisa, vaci-
nas bivalentes dão maior prote-

ção contra a doença, pois contêm 
uma mistura de cepas do vírus 
Sars-CoV-2. A Comirnaty bivalen-
te é elaborada com a variante ori-
ginal, que é a cepa Wuhan, soma-
da a uma variante de circulação 
mais recente, a cepa Ômicron.  

No cenário internacional de re-
gulação, a Comirnaty bivalente já 
tem uso autorizado pela Agência 
Europeia de Medicamentos (Euro-
pean Medicines Agency – EMA) e 
pela agência reguladora dos Esta-
dos Unidos (Food and Drug Admi-
nistration – FDA). (Agência Brasil)

O Hospital Aroldo Tourinho 
realizou nessa terça-feira (25), em 
parceria com o Corpo de Bombei-
ros Militar de Montes Claros, uma 
simulação de incêndio e evacuação 
hospitalar. A iniciativa teve como 
objetivo testar e aprimorar os pro-
cedimentos internos de evacuação 
em caso de um incidente real. 

A simulação, que teve início às 
14 horas, envolveu uma situação 
hipotética de incêndio de grande 
proporção em uma das alas do hos-
pital. 

A equipe do Corpo de Bombei-
ros e a brigada de incêndio do hos-
pital, juntamente com os profissio-
nais treinados, agiram prontamente 
para conduzir o cenário simulado 

de forma realista e detalhada, a fim 
de proporcionar uma experiência 
próxima à realidade.

Durante a simulação, todos os 
protocolos de segurança foram se-
guidos rigorosamente, incluindo 
a comunicação efetiva entre os se-
tores do hospital, a identificação e 
atuação diante de possíveis pontos 
de risco, a assistência aos pacientes 
em locomoção e a organização das 
rotas de evacuação. Além disso, 
o treinamento contemplou o uso 
adequado dos extintores de incên-
dio e a coordenação de ações entre 
os profissionais envolvidos.

A engenheira de segurança do 
trabalho do HAT, Nalu Jancey Bar-
bosa Soares, explicou que o “treina-

mento contemplou diversas etapas, 
desde a identificação do incidente 
até o acionamento dos alarmes, a 
evacuação dos pacientes para áreas 
seguras e a assistência médica de 
emergência”. 

“Tivemos um ótimo tempo de 
resposta da equipe de brigada, o 
cumprimento dos protocolos de se-
gurança e a coordenação geral das 
ações”, afirmou a engenheira de 
segurança do trabalho. 

“O evento adverso ensaiado 
ocorreu em uma das enfermarias 
e foi planejado com antecedência, 
tudo controlado, sem oferecer ris-
cos aos pacientes. A rotina de aten-
dimento hospitalar também não foi 
afetada”, disse a diretora adminis-

trativa, Erika de Oliveira Lopes. 
“A simulação foi uma oportuni-

dade valiosa para garantir que os 
profissionais do hospital estejam 
preparados para enfrentar situa-
ções emergenciais com eficiência e 
segurança. Através desse exercício, 
buscamos aprimorar nossos proce-
dimentos e garantir que nossa equi-
pe esteja bem treinada para agir ra-
pidamente e de forma coordenada 
em casos de emergência, como um 
incêndio”, disse Erika Lopes.

A diretora informou ainda, que 
“nos próximos dias será realizada 
uma análise detalhada dos resul-
tados, identificando pontos fortes 
e oportunidades de melhoria nos 
procedimentos de evacuação e se-

gurança do hospital”, e acrescen-
tou: “a expectativa é que esse trei-
namento se torne parte integrante 
da rotina do hospital, garantindo 
que a preparação para situações de 
emergência seja constante e eficien-
te”, concluiu a gestora.

O tenente Kollek Pereira, do 7º 
Batalhão de Bombeiros Militar, elo-
giou o empenho dos profissionais 
do hospital e enfatizou a importân-
cia da parceria entre instituições 
para garantir a segurança de todos. 
“É essencial que o hospital esteja 
preparado para situações de risco 
como essa. A colaboração entre as 
equipes do Corpo de Bombeiros e 
do Hospital Aroldo Tourinho é funda-
mental para que possamos atuar de 

forma eficaz em situações de emer-
gência e proteger vidas”.

Para o presidente do HAT, profes-
sor Paulo César Gonçalves de Almei-
da, “a simulação de incêndio e evacu-
ação hospitalar representa um avanço 
significativo para a segurança hospita-
lar e a tranquilidade dos pacientes e 
funcionários”.

“Com esse treinamento, o Hos-
pital Aroldo Tourinho reafirma seu 
compromisso em proporcionar um 
ambiente seguro e confiável para seus 
pacientes, familiares e colaboradores. 
E continuará investindo em treina-
mentos e iniciativas que promovam a 
segurança em suas instalações e a ex-
celência em seus serviços médicos”, 
finaliza o presidente. (Ascom HAT)
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MEC promove seminários para debater 
educação de tempo integral nas escolas 

Prefeitura reforma e amplia Cemei do 
Chiquinho Guimarães
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Ocorrerão em todo o país seminários para debater sobre 
o Programa Escola em Tempo Integral: princípios para a Po-
lítica de Educação Integral em Tempo Integral, promovidos 
pelo Ministério da Educação. O projeto foi proposto pela 
Secretaria de Educação Básica e visa aumentar e atender o 
Plano Nacional de Educação instituído pela Lei 13.005/2014, 
ofertando mais vagas nas escolas de ensino básico em perí-
odo integral.

Segundo o MEC, os seminários serão uma oportunidade 
para desenvolver instruções e melhorar a educação integral 
do ensino infantil, fundamental e médio. Também serão de-
batidas orientações para as modalidades especiais, como a 
educação inclusiva, educação bilíngue de surdos, educação 
do campo, educação escolar indígena e educação escolar 
quilombola. 

Ao final dos eventos, um documento será elaborado abor-
dando as necessidades apresentadas pelas cinco regiões do 
Brasil e está previsto que o projeto seja aplicado nas redes 
de ensino e comunidades escolares ainda no primeiro tri-
mestre do ano de 2024. É esperado ainda que um milhão de 
alunos sejam matriculados em 2024 para estudar em período 
integral.

O principal tema que será discutido nos seminários é a 
“Educação Integral como princípio integrador e articulador 
das etapas e modalidades na Educação Básica” e terá início 
no dia 1° de agosto pelo YouTube, às 19h e terminará no 
dia 9 de outubro. Para poder participar do debate é preciso 
se inscrever pelo site do MEC e acessar a página do evento. 
O público alvo dos seminários são as redes de ensino, as-
sociações de redes públicas de ensino, universidades, pes-
quisadores, fóruns de conselhos, organizações da sociedade 
civil e ministérios atuantes na agenda. (com informações do 
Ministério da Educação)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Educação, inaugurou na noite 
de segunda-feira (24), a quadra 
poliesportiva coberta e a reforma 
geral do Centro Municipal de Edu-
cação Infantil (Cemei) Professor 
Raimundo Neto, no bairro Chiqui-
nho Guimarães.

A solenidade, realizada no pátio 
da unidade, reuniu a comunidade 
escolar, o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, autoridades, verea-
dores, secretários e servidores do 
município.

As instalações do Cemei foram 
totalmente reformadas pela Pre-
feitura, que utilizou mão de obra 
própria, e o espaço também ga-
nhou uma nova quadra poliespor-
tiva coberta, com toda a estrutura 
necessária para o lazer e a prática 
esportiva. Para a realização da obra 
foram investidos cerca de R$ 1 mi-
lhão, recursos do próprio Municí-
pio.

De acordo com Rejane Veloso, 
secretária municipal de Educação, 
o Cemei Professor Raimundo Neto 
atende, atualmente, 230 crianças 
na faixa etária de 2 a 5 anos de 
idade, oferecendo uma educação 
infantil de qualidade. “A reforma 
do Cemei foi iniciada no ano de 
2016, mas foi interrompida porque 
a empresa vencedora da licitação 
abandonou a obra. A Prefeitura, 
então, retomou os trabalhos, utili-
zando mão de obra própria, recur-
sos próprios, e hoje temos não só 
um prédio reformado e ampliado, 
mas também uma quadra coberta 
e bem estruturada para atender os 
alunos e a comunidade”, explica.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães destacou que a reforma e 

ampliação do Cemei é uma forma 
de resgatar aquilo que é mais im-
portante, que é a dignidade das 
pessoas. “O conhecimento e a edu-
cação formal são fundamentais, 
mas também é preciso levar em 
consideração tudo aquilo que cer-
ca esse processo, como o esporte, 
a cultura, o lazer, a integração com 
as famílias. E, ao reformar essa es-
cola belíssima, com amplo espaço 
para as crianças, professores, de-
mais servidores e para toda a co-
munidade, a Prefeitura demonstra 
seu compromisso com o cidadão, 
de transformar Montes Claros 
numa cidade cada vez mais acolhe-
dora, que cuida da formação das 
crianças e possibilita mais oportu-
nidades a todos: uma cidade que 
pensa a população de forma inte-
gral”, avalia.

Novas instalações

O Centro Municipal de Ensi-
no Infantil Professor Raimundo 
Neto conta com 7 salas de aula, 
biblioteca, sala de artes, supervi-
são, direção, secretaria, refeitório, 
cantina com despensa, banheiros 
adaptados e com acessibilidade 
para atender as crianças com ne-
cessidades especiais. O prédio foi 
adaptado com rampas e conta uma 
área aberta muito importante para 
o desenvolvimento das crianças.

A área da quadra poliesportiva 
foi ampliada e recebeu cobertura 
em estrutura metálica, com fecha-
mento em telhas metálicas e telhas 
translúcidas de fibra de vidro para 
melhor aproveitamento da ilumi-
nação natural. Também foi inclu-
ído um lanternim na cobertura, 
proporcionando conforto térmico 

ao permitir a circulação de ven-
tilação pelo espaço. Já o sistema 
de drenagem pluvial vai evitar o 
acúmulo de água na superfície, ga-
rantindo que a quadra permaneça 
utilizável e segura mesmo em perí-
odos de chuva.

A unidade também recebeu 
pintura em tinta epóxi no piso, 
que oferece maior resistência à 
abrasão causada pelas práticas es-
portivas. Foram feitas marcações 
para basquete, vôlei e futsal, bem 
como pintura nos muros internos 
e externos que cercam a quadra.

Todos os materiais e técnicas 
empregados na execução da qua-
dra foram cuidadosamente selecio-
nados para reduzir a necessidade 
de manutenção, aumentando as-
sim a qualidade e longevidade da 
estrutura.

A diretora Thaís Andréa Lima 
Bicalho explica que, ao final da 
obra, muitos materiais que seriam 
descartados foram reaproveitados. 
“O conceito de Sustentabilidade 
está presente em todos os projetos 
realizados pela Educação, então 
aproveitamos os materiais que 
sobraram da obra para inspirar a 
comunidade escolar a adotar prá-
ticas sustentáveis em sua rotina”, 
explica.

Com esse conceito, carrinhos 
de mão e capacetes de proteção 
que seriam descartados foram 
transformados em vaso de plantas 
e decoram agora o pátio da escola. 
Máquinas de escrever e aparelhos 
de telefone antigos ganharam um 
espaço na biblioteca e ficam em 
exposição permanente. “Compar-
tilhamos um sonho comum, que 
é o compromisso com a educação 
infantil. E cada detalhe faz parte 

desse processo. Além de transmi-
tir conhecimento, também que-
remos cultivar mentes curiosas, 

corações compassivos e cidadãos 
engajados, capazes de enfrentar 
os desafios com confiança, de-

terminação e torna o mundo um 
lugar melhor”, conclui a diretora. 
(Ascom PMMC)
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Carreta carregada de botijões de GLP 
pega fogo na BR 251

Homem fica ferido após capotar carro, 
em Capitão Éneas 

Carretinha de 
motocicleta se 
solta e derruba 
outras, em Moc

Minas reduz em 10% número 
de roubos em estabelecimentos 
comerciais

JOYCE ALMEIDA

Na noite dessa segunda-feira 
(24), uma carreta que transpor-
tava botijões de GLP pegou fogo 
na BR 251, em Salinas. O incên-

dio ocorreu na altura do km 322, 
às margens da rodovia. Segundo 
o Corpo de Bombeiros, o veícu-
lo estava carregado com 1600 
botijões domésticos vazios.

Quando os bombeiros chega-

ram ao local, o motorista, de 30 
anos, estava fora da carreta. Ele 
contou que seguia para Montes 
Claros quando percebeu que 
uma das rodas traseiras estava 
começando a pegar fogo. Ainda 

conforme os bombeiros, para 
o combate das chamas foram 
necessários quatro mil litros 
d’água e ainda o uso de um lí-
quido gerador de espuma (LGE) 
para resfriamento da carga.

Apesar de não ter sofrido 
ferimentos aparentes, o condu-
tor da carreta foi atendido pelo 
Samu com sinais de intoxicação, 
devido a inalação dos gases pro-
vocados no incêndio. 

A rodovia precisou ser in-
terditada nos dois sentidos por 
uma hora durante a ação dos 
bombeiros e o trânsito foi con-
trolado pela Polícia Rodoviária 
Federal.

Um homem, de 47 anos, ficou 
ferido após perder o controle da 
direção e capotar o carro na MGC-
122, em Capitão Enéas, nessa ter-
ça-feira (25). Segundo informações 
do Samu, a vítima vinha de Janaúba 
e seguia para Montes Claros.

A vítima foi socorrida por uma 
equipe do Samu de Capitão Éneas 
e em seguida encaminhado para a 
Santa Casa de Montes Claros, apre-
sentando um corte na cabeça e fra-
tura de clavícula. ( JA)

Na manhã dessa terça-feira (25), uma carretinha se desprendeu de uma 
motocicleta e provocou um acidente no centro de Montes Claros. Várias moto-
cicletas foram derrubadas no momento. 

Conforme informações de testemunhas, o motociclista seguia próximo da 
Praça de Esportes quando a carretinha se soltou e atingiu as motocicletas esta-
cionadas no local. Após o fato, o condutor fugiu sem prestar apoio. ( JA)

Minas Gerais apresentou resulta-
dos positivos no Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública 2023. Segun-
do dados divulgados nesta semana 
pelo Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública, o número de roubos totais 
no estado registrou queda superior 
a 3,5%, passando de 25.421 ocor-
rências em 2021 para 24.523 no ano 
passado. Da mesma forma, o roubo 
a estabelecimentos comerciais caiu 
de 3.685 para 3.325, uma retração 
acima de 9,7% na mesma base de 
comparação. 

O Código Penal brasileiro define 
o roubo como a subtração de bens, 
mediante grave ameaça ou violência 
à pessoa. A pena para esse tipo de 
delito vai de quatro a dez anos, além 
de multa.

O estudo do FBSP, considerado 

o mais amplo retrato da segurança 
pública brasileira, apontou ainda 
queda acima de 1,5% nos roubos a 
transeuntes no território mineiro. 
As ocorrências passaram de 11.065 
em 2021 para 10.945 no ano passa-
do. Com retração mais modesta, na 
mesma base de comparação, está o 
roubo de celulares, com a retração 
de 13.202 ocorrências para 12.943, 
superior a 1,96%.

O tenente-coronel Flávio Santia-
go, chefe do Centro de Jornalismo 
da Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG), avalia esse desempenho 
positivo em relação a Minas se deve, 
em parte, ao processo de desem-
penho operacional adotado pela 
corporação, que tem sido chance-
lado por especialistas de segurança 
pública de todo o Brasil e até do 

exterior.
“Alguns (gestores) vêm de fora 

do estado para conhecer nossa 
práxis aqui em relação ao controle 
estatístico. Nossos comandantes 
de unidades recebem, minuto a 
minuto, em tempo real, todas as 
situações que estão acontecendo 
naquelas unidades, podendo fazer 
intervenções pontuais e trabalhan-
do num modelo de evidências, 
principalmente em relação ao crime 
violento”, conta.

O oficial lembra que esse tipo 
de crime afeta muito a sensação 
se segurança da população. “Um 
controle acirrado da PMMG, prin-
cipalmente de autores contumazes 
do delito, mapeamento de pontos, 
rotas e segmentações de quadrilhas, 
contatos e redes, tudo faz uma dife-

rença muito grande para que conti-
nuemos reduzindo a criminalidade 
violenta em nosso Estado”, enfatiza. 
(Agência Minas)

Além da atuação mais efetiva da 
PMMG, o Governo de Minas tem 
mantido o compromisso de reforçar 
e melhorar ainda mais a seguran-
ça pública, consolidando o estado 
como o mais seguro do Brasil, con-
forme balanço divulgado recente-
mente pelo Ministério da Justiça e 
Segurança Pública. 

Em fevereiro deste ano, por 
exemplo, o governador Romeu 
Zema convocou mais 1.497 novos 
profissionais aprovados no con-
curso público da PMMG. Um novo 
certame também foi anunciado, em 
março, com vagas para quase 3 mil 
soldados.
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Estado investe em parcerias e prevenção 
para combater incêndios florestais

Cimams participa do 3º Workshop da 
Anseditur

STÊNIO AGUIAR

Especialmente neste período de 
estiagem, entre julho e novembro, 
os incêndios florestais são uma das 
maiores ameaças às Unidades de 
Conservação (UCs). Como forma 
de prevenção e combate a incên-
dios, o Governo de Minas Gerais re-
aliza neste ano o programa “Minas 
Contra o Fogo”, em parceria com 
40 municípios, prevê a capacitação 
de brigadistas, auxílio na elabora-
ção e execução de planos de con-
tingência para a prevenção e com-
bate em áreas públicas e privadas, 
além de orientação às prefeituras 
para decretação de emergência, em 
caso de necessidade.

O programa integra os municí-
pios mineiros que apresentaram, 
entre 2013 e 2021, focos de incên-
dios em Unidades de Conservação 
estaduais dentro de seus limites ter-
ritoriais. O estado registrou, nesse 
período, uma média anual de 747 
ocorrências nas áreas de proteção 
administradas pelo IEF. Segundo es-
timativa do órgão, cerca de 97% das 
queimadas são decorrentes de ação 
humana. 

O Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) é o órgão responsável pela exe-
cução deste trabalho. Na prevenção, 
o trabalho é realizado em parceria 
com cada uma das UCs, bem como 
as atividades mais concentradas em 
períodos distintos, como as queimas 
prescritas, realizadas em parceria 

com o Previncêndio.
“Além da aquisição de equipa-

mentos e de proteção individual, há 
campanhas e realização de cursos de 
capacitação, visando à preparação 
de gestores, funcionários e volun-
tários das unidades para lidar com 
os incêndios. As equipes das UCs e 
o Previncêndio realizam o trabalho 
de sensibilização, realizando blitz 
ecológicas, palestras em escolas e 
participação em feiras agropecuá-
rias, sempre abordando o perigo do 
mau uso do fogo”, destaca o gerente 
de Prevenção e Combate a Incêndios 
Florestais do IEF, Rodrigo Bueno 
Belo, que neste ano, foram disponi-
bilizadas 280 vagas para brigadistas.

ESTIAGEM

De acordo com o meteorologista 
do Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam), Heriberto Amaro, a 
previsão é de que o trimestre - ju-
nho a agosto - tenha temperatura até 
2 graus acima da média histórica no 
Estado. A previsão nesse trimestre é 
de baixa previsibilidade de chuvas e 
o clima deve ficar mais seco do que 
nesse mesmo período do último 
ano.

“Esse fatores se devem em virtu-
de da probabilidade de ocorrência 
do fenômeno El Niño. Neste perío-
do a umidade relativa do ar está em 
torno de 30% no Norte de Minas, 
no Noroeste e Triângulo Mineiro”, 
ressalta meteorologista.

Eu, Luiz Guilherme Carvalho Caldeira, portadora da cédu-
la de identidade número MG - 17072114, CPF: 11965329667, 
comunico para os devidos fins, que o meu diploma de curso 
superior em Engenharia Civil, foi extraviado, razão pela qual 
estou solicitando a expedição de segunda via. Declaro, outros-
sim, que me comprometo a inutilizar o documento anterior 
expedido, caso de vir a ser localizado.
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Fortalecer a cooperação no se-
tor turístico da região. Este foi o 
objetivo do 3º Workshop Norte de 
Minas – Encontro de Secretários e 
Dirigentes Municipais de Turismo, 
em Montes Claros, realizado pela 
Associação Nacional de Secretários 
e Dirigentes de Turismo (Anseditur) 
em parceria com o Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams), Ade-
nor, Codanorte, Amams, Montes 
Claros e Região Convention Bureau 

e o Sebrae.
O secretário-executivo do Ci-

mams, Thiago Maia destacou a 
parceria que o consórcio tem com 
a Anseditur e no incentivo a parti-
cipação dos municípios da sua área 
de abrangência. “Apoiamos esta ini-
ciativa cujo objetivo é potencializar 
o turismo da nossa região. Com a 
construção do Centro de Conven-
ções teremos um espaço que vai 
abrigar o setor e ajudar na divul-
gação e atraindo turistas de várias 

partes do estado, do Brasil e de 
outros países. A nossa contribuição 
está sendo dada através do projeto 
Caminhos dos Gerais, do qual faze-
mos parte, onde mostramos e divul-
gamos o turismo dos municípios do 
Norte de Minas.”

A 3ª edição do Workshop Norte 
de Minas – Encontro de Secretários 
e Dirigentes Municipais de Turis-
mo contou com as participações 
do Secretário do Turismo de For-
taleza (CE) e atual Presidente da 

Anseditur, Alexandre Pereira, e da 
Secretária do Turismo de Gramado 
(RS), Rosa Helena Volk, que com-
partilharam suas experiências em 
gestão do setor turístico com os 
presentes.

O 1º vice-presidente da Anse-
ditur, Ítalo Mendes, Secretário do 
Turismo de Grão Mogol, ministrou 
a palestra sobre as “Estratégias 
para o Desenvolvimento Turístico 
do Norte de Minas e a Experiência 
de Grão Mogol”. Ele ressaltou que 

o evento foi uma oportunidade 
onde todos os participantes pude-
ram aprender, compartilhar experi-

ências e ajudar no fortalecimento 
do turismo na região. (ARTHUR 
JÚNIOR - Ascom/ Cimams)
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Gilda confronta Padre Donato sobre a invasão à sua casa e repreende Neiva. Gaspar 
ajuda Clara e Darlene. Frei João não gosta de saber que Gaspar se ofereceu para consertar 
a cadeira de rodas de Clara. Marê procura Neiva para saber notícias de Marcelino. Gilda 
dispensa Neiva, e Marcelino fica apreensivo. Gaspar admite para Frei João suas intenções 
românticas por Darlene. Sônia se incomoda com o comportamento de Júlio com Marê. 
Gilda escuta Marcelino dizendo que a odeia. Justino gosta do cuidado que Tânia tem com 

ele na escola. Orlando sofre por suas perdas. Júlio pede uma chance a Marê.

Clara tenta conversar com Rafa. Jenifer conta para Ben que irá morar com Rafa e Theo. 
Sheila avisa a Theo que um dos containers da empresa será fiscalizado pela Receita Federal. 
Jenifer pede a ajuda de Hugo para falar novamente com Orfeu. Lumiar vai para o lança-
mento de Lui. Guiga e Yuri explicam a última prova para os concorrentes a padrinhos. Sol 
proíbe Jenifer de morar com Theo, e as duas discutem. Theo procura Érika. Duda critica 
Jenifer por seu comportamento. Orfeu liga para Jenifer, que toma uma decisão. O show de 
Sol é um sucesso. Jenifer chega para morar com Theo, que se vangloria.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Marcelino fica inconsolável com a briga de Marê e Orlando. Gilmar fornece o pron-
tuário de Marcelino no hospital a Edvaldo. Gaspar garante a Anselmo que não quer mais 
saber de Gilda. Orlando confronta Albuquerque e afirma que a morte de Lucília não ficará 
sem respostas, e procura a ajuda de Júlio e Érico. Gilda e Edvaldo planejam encontrar Rosa 
para comprar a guarda de Marcelino. Marê termina o relacionamento com Orlando. Sônia 
confessa a Júlio que teme que ele volte a sonhar com Marê.

Rafa tenta afastar os policiais para salvar Kate e Hugo. Bruna reclama de Jairo para Sol. 
Lulu Santos aconselha Lui a voltar a cantar. Joel se declara para Bruna. Um dos policiais ati-
ra, Hugo é baleado e Kate é presa. Rafa tenta ir à delegacia, mas tem uma crise. Lui observa 
Lumiar se despedir de Ben. Theo conta para Clara que Kate sequestrou Rafa com a ajuda de 
Hugo. Sol tenta acalmar Bruna. Theo tenta incriminar Kate em seu depoimento à delegada. 
Ben fala com a filha de Bruna e descobre que Hugo está no hospital. Theo manda Érika 
escrever sobre o falso sequestro do filho. 

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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SORORSIR
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CANTAGALO

(?) Leñas,
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argentino
de esqui

"Financial
(?)",
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inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
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Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
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esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
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Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações
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que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
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ácidos

Peça que
veda
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Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
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de
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da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline não aceita dinheiro de Caio. Jussara aconselha Aline a lutar por Caio. Anely se 
prontifica a ajudar Irene contra Berenice. Ademir diz a Flor que prefere colocar Rosa em 
um convento a deixar a filha com a mãe. Irene contrata Rodrigo para retirar Berenice do 
bar. Aline flagra Gladys com Enzo e ameaça contar para Tadeu caso a diretora da escola 
não a readmita como professora. A mando de Irene, Kelvin entrega a Rodrigo o papel 
com as anotações de Cândida. 

Na fonte abandonada, os amigos do Lado Vila e Lado Torre chamam Julieta e Romeu 
de traidores. Julieta acorda e nota que tudo não passava de um sonho. Pórcia encontra 
com Bassânio e comenta que, provavelmente, Fausto pegou o carrinho dele. Emociona-
da, Julieta encontra com os amigos e resolve contar que se aproximou de Romeu e virou 
amiga dele. Lívia fica chateada que Julieta mentiu o tempo todo sobre o contato com Ro-
meu. Ellen e Ian falam para Nath que ela precisa imaginar para eles conseguirem entrar no 

Mundo da Imaginação. Na rua, Vitor esbarra com Bassânio e descobre que ele é o novo funcionário do Armazém. Mariana 
diz que Bassânio tem qualidade que Vitor não tinha. Dimitri invade a casa de Telma, encontra a bandeira do Pedalzera, 
mas rasga o objeto em disputa com Trufa. Crânio entrega metade da bandeira aos amigos do Pedalzera, que ficam bravos. 
Romeu decide revelar aos colegas do Lado Torre que é amigo da Julieta. 

Gloria Pires é acusada de maltratar Ivo 
Madoglio, do ‘Mais Você’, e repórter se 
pronuncia sobre polêmica

Romário: senador tem estado de saúde 
atualizado em novo boletim médico. 
Saiba o que mudou!

O ‘Mais Você’ entrou ao vivo nos 
bastidores de uma gravação de ‘Ter-
ra e Paixão’ e Gloria Pires sutilmente 
repreendeu o repórter. Entenda em 
detalhes.

 Gloria Pires é acusada de mal-
tratar Ivo Madoglio, do ‘Mais Você’, 
e repórter se pronuncia sobre polê-
mica© Reprodução, TV Globo

O “Mais Você” desta segunda-
-feira (17) foi marcado por uma 
polêmica. O repórter Ivo Madoglio 
entrou ao vivo nos estúdios da no-
vela “Terra e Paixão” para mostrar 
os bastidores de uma cena, mas foi 
sutilmente repreendido por Gloria 
Pires, que dá vida à personagem Ire-
ne na trama.

O repórter abordou Gloria no 
intervalo da gravação de uma das 
cenas, mas ela frisou que a sequên-
cia ainda não havia sido finalizada. 
“Não acabamos ainda. Estamos no 
meio de uma cena importantíssi-

ma, vocês têm que ajudar os cole-
guinhas, gente. Porque a gente não 
tem botão. A gente tá ligado aqui. 
Tem que ficar concentrado”, justifi-
cou a veterana, que também pode 
ser vista na reprise de “Mulheres de 
Areia”.

Apesar de Gloria ter dado o “pu-
xão de orelha” com sorriso no rosto 
e o clima no estúdio ter permane-
cido ameno, muitos internautas in-
terpretaram a postura da atriz como 
uma grosseria. A última publicação 
de Ivo no Instagram foi tomada de 
comentários que detonavam a artis-
ta e saíam em defesa dele.

“Vim pela grosseria da ‘artista’, 
liga não! Você estava fazendo seu 
trabalho! E me recuso a acreditar 
que entraria sem prévia autorização 
de alguém!”, escreveu uma inter-
nauta. “Maria de Fátima [persona-
gem de ‘Vale Tudo’] encarnou na 
Glória Pires e você conseguiu sair 

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) para tratar de uma 
infecção intestinal. Saiba o estado de 
saúde atualizado do ex-jogador.

 Romário tem estado de saúde 
atualizado© Reprodução, Instagram

Na sexta-feira (14), Romário foi 
internado após se sentir mal em sua 
casa, no Rio de Janeiro. O jogador 
está no Hospital Barra D’Or para 
tratar uma infecção intestinal. Nesta 
segunda-feira (17), um novo boletim 
médico divulgou atualizações sobre o 
caso do ex-jogador.

Segundo o que foi divulgado pelo 
hospital, Romário está melhorando, 

mas ainda precisa continuar interna-
do. O jogador está fazendo tratamen-
to com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D’Or, desde a noite de 13 
de julho de 2023, com quadro de in-
fecção intestinal. Apresenta melhora 
progressiva do quadro clínico e labo-
ratorial. Permanece com antibiotico-
terapia intravenosa, em companhia 
de seus familiares”, diz o boletim.

Romário fala sobre internação em 
recado aos seguidores

No sábado, Romário usou as 
redes sociais para tranquilizar os 

seguidores sobre sua internação. O 
senador pretende voltar à rotina em 
breve. Em 2021, Romário passou por 
uma cirurgia de emergência para reti-
rar a vesícula. Anteriormente, o joga-
dor já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamen-
to tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos pela 
preocupação e boas energias envia-
das. Deus no comando!”, publicou 
no Twitter.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Conjunção
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(?) luck:
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águas do
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bairro de
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Estádio
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Planeta de
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ao reivindicar o direi-
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co zero de Paris
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Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.
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bem da situação”, ironizou um per-
fil. “Você foi profissional, conseguiu 
se sair muito bem, deu a volta por 
cima naquela mal educada da Glo-
ria Pires”, disparou um usuário. “Pa-
rabéns pela sabedoria, soube sair 
com classe! Nota zero pra você, Glo-
ria Pires”, comentou outra pessoa.

REPÓRTER DO ‘MAIS VOCÊ’ 
NEGA POLÊMICA COM GLORIA 
PIRES

Em entrevista à revista Quem, 
Ivo negou que tenha havido qual-
quer desconforto com Gloria e des-
tacou o carinho mútuo com a atriz.

“Não teve climão algum. Eu e 
Gloria somos amigos, ela é uma óti-
ma pessoa e transpira gentileza. Ela 
falou em tom de brincadeira, o cli-
ma estava ótimo no estúdio”, disse 
Ivo à publicação.

Cinco dias antes da polêmica, 
Ivo publicou o vídeo de uma entre-
vista com Gloria e encheu a atriz de 
elogios. “Um dia memorável como 
profissional, fã e telespectador. 
Afinal, não é todo dia que a gente 
pode se dar ao luxo de ficar assis-
tindo de pertinho a atuação de Glo-
ria Pires. Eu cresci assistindo a essa 
atriz que nos encanta e emociona 
nas telinhas e telonas. Que sorte a 
minha poder vivenciar momentos 
como este”, escreveu o repórter, via 
Instagram.

Irene se desculpa com Antônio e pede ao marido que não a impeça de se vingar de 
Aline. Petra revela a Irene que sente ciúmes de Luigi com Anely. Rodrigo avisa a Caio que 
contratou um escritório de investigação em São Paulo para saber se Agatha está viva. Gen-
til conta a Miro que pretende camuflar drogas no carregamento do caminhão de Antônio, 
para depois fazer uma denúncia. Os funcionários do bar de Cândida entram em pânico 
quando Nice, a nova herdeira do local, decide impor novas regras no estabelecimento. 

Ao passar pela área da piscina, Ellen, Ian e Nath socorrem o rival Muke. Vitor oferece 
ideias a Vera para o Monter Mercado, como clube de fidelidade com descontos especiais. 
Julieta também conhece Paulo, que brinca com a garota na pista de skate. Julieta leva 
Paulo ao CEC para jogar basquete e o apresenta aos amigos. Mariana e Daniel resolvem 
a relação e combinam não misturar o profissional com o pessoal. Paulo diz a Romeu que 
conheceu uma menina que lembra muito o jeito dele e que eles iriam se dar bem, dizendo 

que o nome dela é Julieta. Leon conta a Ian que existe um tesouro escondido em Castanheiras. Mariana recebe uma carta 
em nome dela e Julieta consegue arrancar da mão da mãe. Vera também recebe a carta, mas Romeu não consegue impedir 
a mãe de ler a mensagem prejudicial.

Fortuna de Larissa Manoela é um dos 
focos da briga com a mãe. Afinal, de 
quanto é o patrimônio da atriz?

Larissa Manoela em ‘Cadê o dinheiro que 
tava aqui?’: atriz busca saber paradeiro 
da fortuna administrada pela mãe

Larissa Manoela rompeu rela-
ções pessoais e profissionais com 
a mãe, Silvana, no início deste ano. 
Saiba mais detalhes!

 Larissa Manoela vive uma polê-
mica com a mãe, Silvana Taques. As 
informações a seguir são do site do 
jornalista Leo Dias© AGNews

Larissa Manoela encerrou o con-
trato com a TV Globo recentemen-
te, mas bem que poderia estrelar 
uma participação no quadro “Cadê 
o dinheiro que tava aqui?”, do “Fan-
tástico”.

Segundo o site do jornalista Leo 
Dias, a jovem buscou uma auditoria 
para investigar onde está o patrimô-
nio conquistado durante o tempo 
em que a carreira e a vida financeira 

foram geridas pela mãe, Silvana Ta-
ques. As duas estão rompidas desde 
o começo do ano e, agora, a atriz é 
a própria empresária.

Segundo a publicação, Larissa 
quer saber onde está a fortuna acu-
mulada na época em que era uma 
estrela mirim. Com o argumento de 
que visava manter a saúde financei-
ra da filha, Silvana era quem cuida-
va de todos os bens com “mão de 
ferro”, de acordo com o jornalista.

MANSÃO DE LARISSA MANOE-
LA FOI VENDIDA SEM O CONSEN-
TIMENTO DA ATRIZ, DIZ JORNA-
LISTA

Ainda segundo Leo Dias, Larissa 
passou a suspeitar da mãe depois 
de certas atitudes, entre elas, a ven-

da de uma mansão da jovem em Or-
lando. A negociação teria sido feita 
sem o consentimento da proprietá-
ria e estima-se que o imóvel tenha 
sido adquirido por 1,1 milhão de 
dólares, o equivalente a R$ 5,2 mi-
lhões na cotação atual.

Nem mesmo quando fez 18 anos 
Larissa teve controle da própria for-
tuna e vivia de mesada, paga, claro, 
com o próprio dinheiro.

Segundo informações do Jor-
nal do Bolsão e repercutidas pelo 
O Globo, Larissa Manoela tem 
uma fortuna estimada entre R$ 
20 milhões e R$ 30 milhões. O fa-
turamento mensal da estrela gira 
em torno de R$ 1 milhão a R$ 2 
milhões.
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Larissa Manoela se consagrou na 
TV e expandiu suas fontes de renda 
para a publicidade e os produtos li-
cenciados. Saiba mais!

 Fortuna de Larissa Manoela é um 
dos focos da briga com a mãe. Afinal, 
de quanto é o patrimônio da atriz?© 
AGNews

Larissa Manoela vive uma briga fa-
miliar com os pais desde o início do 
ano e detalhes do conflito têm vindo 
à tona nos últimos dias. A questão 
financeira é um dos tópicos que leva-
ram a atriz a romper as relações com 
a mãe, Silvana Taques. Em atividade 
desde os 5 anos de idade, a jovem 
não tinha controle da própria fortu-
na, segundo o jornalista Leo Dias.

Mas, afinal, qual é a fortuna de La-
rissa Manoela? Segundo informações 
do Jornal do Bolsão e repercutidas 
pelo O Globo, a atriz tem uma for-

tuna estimada entre R$ 20 milhões e 
R$ 30 milhões. O faturamento men-
sal da estrela gira em torno de R$ 1 
milhão a R$ 2 milhões.

A fortuna de Larissa vem de dife-
rentes segmentos. Na televisão, onde 
se consagrou, ela tinha um salário 
pomposo: R$ 120 mil por mês na TV 
Globo, segundo o colunista André 
Romano, do Observatório da TV.

Segundo O Globo, Larissa tem 
acordos com sete marcas e represen-
ta três empresas como embaixadora. 
A revista Veja reportou que a famosa 
fecha contratos publicitários por um 
valor estimado em R$ 2 milhões. Já 
para divulgações nas redes sociais, 
uma publicação da atriz não custa 
menos que R$ 150 mil, de acordo 
com o jornal Extra.

Quando o assunto é licencia-
mento, Larissa também tem uma 
larga gama de opções no mercado. 

Segundo a Veja, ela tem 85 produtos 
com seu nome, entre eles, roupas, 
produtos de beleza e materiais esco-
lares. Além disso, nos últimos anos, 
a jovem fundou a própria operadora 
de telefonia celular, a LariCel.

MILIONÁRIA, LARISSA MANOELA 
VIVIA DE MESADA

Os últimos dias foram marcados 
por revelações polêmicas sobre o 
controle que Silvana exercia sobre 
a vida e o patrimônio de Larissa. 
Segundo Leo Dias, a mãe da atriz 
vendeu uma mansão que pertencia 
à filha em Orlando por uma quantia 
milionária e não informou à jovem 
sobre a negociação.

Ainda de acordo com o jornalista, 
Larissa não assumiu o controle do 
próprio dinheiro nem quando com-
pletou 18 anos. Silvana era quem ge-
ria a fortuna da filha e a atriz vivia de 
mesada, que, segundo a publicação, 
era completamente inferior aos seus 
ganhos.

Além de ter rompido com a mãe 
na esfera pessoal, Larissa encerrou 
a relação profissional com os pais e 
fundou, em maio, uma empresa para 
gerenciar pessoalmente a própria 
carreira. Agora, a moça está em busca 
de saber onde está seu dinheiro, se-
gundo fontes de Leo Dias.
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Cruzeiro confirma lesão do zagueiro 
Lucas Oliveira

Atlético atualiza situações de Zaracho 
e Hyoran

Com goleada, Seleção feminina faz sua melhor 
estreia em Copas do Mundo desde 2007

O Cruzeiro confirmou, nessa terça-feira, uma lesão no 
tornozelo direito do zagueiro Lucas Oliveira, diagnosti-
cada após a realização de exames. A Raposa optou pelo 
tratamento conservador, decidindo por não tratar a lesão 
com uma cirurgia, e o jogador será auxiliado pelo depar-
tamento médico do clube no processo de recuperação.
O clube celeste não informou por quanto tempo o defen-
sor ficará afastado das atividades da equipe.
O zagueiro acabou se machucando no último domingo 
durante a partida contra o Goiás, pela 16ª rodada do 
Campeonato Brasileiro, no fim da etapa inicial. Embora 
tenha permanecido em campo até o restante do primeiro 
tempo, mesmo sentindo dores, Oliveira foi substituído 
no intervalo.
Com a saída forçada do defensor, o treinador Pepa deci-
diu colocar o volante Jussa improvisado como zagueiro. 
O elenco do Cruzeiro, por sua vez, tem alguns jogadores 
que podem atuar na função: Neris, Reynaldo e Luciano 
Castán, que tem a posição defensiva como principal, en-
quanto Palacios pode ser improvisado.
O zagueiro Pedrão, da base celeste, também pode ser 
uma alternativa para o técnico Pepa. Lucas Oliveira é 
uma figura carimbada no time titular do Cruzeiro. Nesta 
temporada, o zagueiro atuou em 27 oportunidades entre 
Campeonato Brasileiro, Copa do Brasil e Campeonato 
Mineiro.
A Raposa volta aos gramados neste sábado e visita o 
Athletico-PR na Arena da Baixada, às 16 horas (de Brasí-
lia). O embate é válido pela 17ª rodada do torneio nacio-
nal. (Gazeta Esportiva)

O Atlético atualizou as situações 
dos meio-campistas Matías Zaracho 
e Hyoran, ambos em recuperação 
de lesão no Departamento Médico.
De acordo com informações do 
próprio Galo, Zaracho está em pe-
ríodo de transição e já deu início 
às atividades no gramado. O atleta 
argentino de 25 anos teve uma con-
tusão na coxa direita no começo do 
mês e não atua desde o dia 2, no 
empate diante do América.
Já Hyoran sofreu uma ruptura no 
ligamento do tornozelo direito no 
dia 24 de junho, na partida contra o 
Fortaleza, e já está em fase final de 
tratamento. No entanto, ainda não 
foi liberado para treinos no campo 

e deve ser desfalque por mais al-
gum tempo.
Com isso, mesmo com Zaracho à 
frente na recuperação, a presen-
ça da dupla é improvável para o 
duelo diante do Flamengo neste 
sábado, às 21 horas (de Brasília), 
no Mineirão, pelo Campeonato 
Brasileiro. Ambos dependem de 
liberação do departamento médi-
co e da avaliação do técnico Feli-
pão nos treinos.
O Atlético vem de derrota na úl-
tima rodada do Brasileirão para o 
Grêmio, por 1 a 0, fora de casa. Sem 
vencer na competição há sete jogos, 
o Galo ocupa a 13ª colocação com 
21 pontos. (Gazeta Esportiva)

O Atlético atualizou as situações 
dos meio-campistas Matías Zaracho 
e Hyoran, ambos em recuperação 
de lesão no Departamento Médico.
De acordo com informações do 
próprio Galo, Zaracho está em pe-
ríodo de transição e já deu início 
às atividades no gramado. O atleta 
argentino de 25 anos teve uma con-

tusão na coxa direita no começo do 
mês e não atua desde o dia 2, no 
empate diante do América.
Já Hyoran sofreu uma ruptura no 
ligamento do tornozelo direito no 
dia 24 de junho, na partida contra o 
Fortaleza, e já está em fase final de 
tratamento. No entanto, ainda não 
foi liberado para treinos no campo 

e deve ser desfalque por mais al-
gum tempo.
Com isso, mesmo com Zaracho à 
frente na recuperação, a presen-
ça da dupla é improvável para o 
duelo diante do Flamengo neste 
sábado, às 21 horas (de Brasília), 
no Mineirão, pelo Campeonato 
Brasileiro. Ambos dependem de 

liberação do departamento médi-
co e da avaliação do técnico Feli-
pão nos treinos.
O Atlético vem de derrota na úl-
tima rodada do Brasileirão para o 
Grêmio, por 1 a 0, fora de casa. Sem 
vencer na competição há sete jogos, 
o Galo ocupa a 13ª colocação com 
21 pontos. (Gazeta Esportiva)
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ESTOU SABENDO que com chuva e sol ARRAIAL D AJUDA, está superlotada 
de famílias, pois a criançada, além das praias, adoram visitar o espetacular ECO 
PARQUE, que existe naquele pedaço de paraíso. No final de agosto devo dar 
uma esticada até o meu ‘cantinho’.

BRASILEIROS trocam Miami por Lisboa como destino de compras. Turistas 
do Brasil lideram ranking, gastam R$ 5 mil, em média, em roupas e acessórios e 
recebem reembolso de imposto em Portugal.

O RENOMADO odontólogo, Raimundo Nonato, sempre reciclando, acaba 
de lançar em sua clínica implantes de ossos para os dentes sem corte. Aplausos!

O MINISTÉRIO da Agricultura e Pecuária informou em 14 de julho de 2023 
que as exportações brasileiras de produtos do agronegócio no 1º semestre de 
2023 somaram valor recorde, atingindo US$ 82,80 bilhões. Representa alta de 
4,5% no comparativo com o mesmo período de 2022, quando somou US$ 79,24 
bilhões.

ONTEM QUEM ESTEVE ANIVERSARIANDO foi o deputado ARLEN SAN-
TIAGO e ELOISA QUINTINO. Hoje, será a vez do médico ILDEU MACEDO e o 
empresário ARIOVALDO DE MELO FILHO. Sintam-se, todos, abraçados e cum-
primentados. 

UMA BOA PEDIDA é o crescimento de FEIRAS LIVRES por todos os bairros 
de MOC e a mais tradicional e concorrida é sem dúvida a do MAJOR PRATES e 
depois a da PRAÇA DO BAIRRO SÃO JOSÉ. Muita gente levando dos seus sítios 
e fazendas produtos orgânicos que são procuradíssimos.

ENQUANTO ISSO, vamos aguardar o término da reforma do MERCADO 
MUNICIPAL, que como sempre digo, deveria ser um pouco parecido com de 
Beaga, com organização das bancas, botecos, etc. Qual montes-clarense não gos-
ta de ir ao nosso MERCADO pelo menos uma vez ao mês?! Eu, pessoalmente, 
adoro ir ali nas manhãs de sábado. 

NOVA MONTES CLAROS 

MONTES CLAROS é apontada hoje como uma das cidades que mais cresce em 
todo Brasil e nós, montes-clarenses ficamos orgulhosos em ver indústrias e mais 
indústrias sendo instaladas e o que importa, gerando empregos. Além disso, novos 
bairros surgindo bem como, grandes avenidas, todas pavimentadas e os bairros se 
tornando também uma nova cidade com vida própria, ou seja, um comércio vibran-
te. Os montes-clarenses que estarão chegando no próximo mês, para as FESTA DE 
AGOSTO - e mesmo os que estão chegando agora e que ficaram um bom tempo e 
sem visitar MOC -, ficam impressionados com nossa NOVA E GRANDE MONTES 
CLAROS.

 
DICAS DE FÉRIAS 

EM JULHO, férias escolares e a criançada e até mesmo os adultos querem é curtir 
até o final do mês. E não precisam ir longe para que as crianças tomem conheci-
mento das belezas da nossa região, como o RIO SÃO FRANCISCO, a CACHOEIRA 
DO SERRADO, em Porteirinha, e principalmente, a histórica Grão Mogol com seu 
presépio ao céu aberto, montanhas maravilhosas, cachoeiras, seus casarios antigos 
e hospedagem no BALNEÁRIO com a piscina de água corrente com várias quedas 
d’ agua, e confortáveis chalés. Além disso, o que é mais importante, a tradicional 
hospitalidade dos grão-mogolenses, cidade que foi berço de várias famílias tradi-
cionais da região.  

CUIDADO!

Pesquisa global comandada pela Universidade Harvard mostra que o Brasil terá 
quase quatro vezes mais casos de fratura no quadril nas próximas décadas. A ten-
dência de alta foi percebida em outros 18 países pesquisados, e os cientistas alertam 
que os homens devem ser os mais afetados. A falta de tratamento adequado contra 
a osteoporose está entre as causas.

PATRIMONIO CULTURAL 

O QUEIJO MINAS já é famoso em todo mundo, sem falar o famoso BISCOI-
TO DE QUEIJO. Agora, foi sancionada uma lei pelo governador Romeu Zema, que 
considera o QUEIJO CABACINHA como patrimônio imaterial. Esse queijo surgiu 
na região do Jequitinhonha nos meados do século XX e naquela região, segundo a 
EMATER, 160 famílias produzem o mesmo. 

 
ELEIÇÕES ESQUENTAM 

AS ELEIÇÕES municipais já começam a ‘esquentar’ e pelo visto, teremos muitos 
candidatos aqui em MOC lançados pelos partidos, bem como vereadores. O prefeito 
ZÉ APARECIDO vem fazendo uma administração brilhante em Janaúba, certamente 
será reeleito, e existe ainda naquela cidade um jovem agricultor super-querida que 
certamente no futuro, estará também ocupando a prefeitura, ou seja, João Marcelo 
Antunes, que aliás, deverá substituir seu pai Bionicão Antunes na Presidência do 
Sindicato Rural. 

VAP & VIP

O DESTAQUE vai para a bela empresária do setor fashion, 
KEITY LOPES TELLES SOUZA. Ela é uma jovem super antena-
da e faz um senhor sucesso na sua bem montada loja COLCCI 
e está lançando ali a nova coleção primavera-verão tanto mas-
culina quanto feminina. KEITY e FRANKLIN TELLES SOUZA, 
leia-se ‘ÓTICA OUVIDOR’, é um dos casais de maiores des-
taques no poder-jovem. Com muita honra, sou padrinho de 
casamento dos mesmos

O JOVEM CASAL - HUGO GONZAGA e BRUNA LACERDA es-
tão à espera do primeiro herdeiro e com isso Léo e Tatiana 
Lacerda, estarão estreando como vovôs. A felicidade é total em 
toda família O CASAMENTO, no sábado, de Renata Figueiredo e Rafael 

Ribeiro, foi dos mais belos e animados. Veja os noivos aí num 
momento de muito agito com um grupo de amigos. Estive 
presente e estarei comentando nas próximas colunas

EXPANDINDO CHARME e beleza, a jovem médica Carol Fi-
gueira Costa 

QUEM esteve aniversariando ontem, foi a ex-deputada Ra-
quel Muniz, aí com o esposo, o ex-prefeito Ruy Muniz. Viva 
para esta mulher dinâmica que está sempre correndo atrás

VIAJAR é conhecer a cultura dos países! Veja aí Samantha 
Paulino, no ano passado, em Algarve – Portugal.  Hoje, ela se-
gue para uma mini temporada pelo leste europeu

GRAÇAS AO BOM DEUS e a Nossa Senhora de Lourdes, mais 
uma vez pude cobrir mais de mil irmãos carentes, na CAMPA-
NHA DO FRIO, que realizamos há várias décadas 


